

RESUMEN RESPUESTAS

Desde aquí queremos agradecer profundamente a las **45** personas que han respondido a dicho cuestionario, su desinteresada colaboración. No pretende ser un estudio científicamente perfecto, pero sí que da una información muy interesante. Es una fotografía de una serie de aspectos educativos que hay actualmente en ABRERA. Sería muy interesante (tal como indica uno de los encuestados) realizar más cuestionarios (que los podría hacer el Ayuntamiento que dispone de más capacidad y medios económicos para obtener un número mayor de resultados) con otras preguntas complementarias a las indicadas en este cuestionario.

Hemos de indicar que este ha sido nuestro primer CUESTIONARIO usando la plataforma gratuita GOOGLE FORMS que permite un tratamiento anónimo de las respuestas. Pero parece ser que tienen algunos inconvenientes, puesto que abrir el cuestionario pueden surgir algunas incompatibilidades de formato (algunas personas nos han indicado que querían contestar, pero no podían abrir el cuestionario). Parece ser que si se utiliza el navegador Explorer (Microsoft) no se puede abrir el CUESTIONARIO.

La totalidad de las respuestas recibidas se han recogido en 3 formatos (pdf y Microsoft EXCEL), y que estarán disponibles a través de la web para que cada persona utilice el formato que mejor le convenga para hacer sus propias evaluaciones y estudios. **Si se nos ha deslizado algún error en el redactado de este RESUMEN, agredeceríamos que nos informaran de ello para proceder a su pronta corrección.**

En azul están aquellas respuestas o comentarios realizados por las diferentes personas personas. Se han copiado en este resumen literalmente dichas respuestas, tal como se recibieron.

1. A la pregunta **“Dado que, sin ninguna duda, la mejora de la Educación es la principal llave para que una sociedad avance y resuelva sus problemas, ¿Consideras que en Abrera estaría bien poner en marcha una Movilización Educativa?”** Han respondido:
 - SI.....43
 - NO.....2
2. A la pregunta **“Si se pusiera en marcha una Movilización Educativa (docentes, padres y madres, ayuntamiento, partidos políticos de Abrera, asociaciones...) coordinada y potente ¿que resultados positivos crees que tendría en la educación de nuestros hijos?”** Han respondido:
 - Muy altos.....11
 - Altos.....20
 - Inapreciables8
 - **Apreciables**
 - **Jo confiu que millorable**
 - **Mejoraria**
 - **Todo depende de como se organice la Mobilización Educativa y de la implicación y recursos que se le dediquen**
 - **Dependiendo del compromiso de todos**
3. A la pregunta **“ ¿Sabías que unas de las razones principales por las que hay tantos suspensos en el IES ya desde 1º de ESO es porque muchos alumnos llegan desde Primaria al IES con niveles bajos de comprensión lectora, sin los suficientes hábitos de estudio, sin niveles suficientes de expresión oral y escrita...? ”** Han respondido:
 - Si.....29
 - No.....9
 - No estoy de acuerdo con esta afirmación.....4
 - **no lo he comprobado pero estoy de acuerdo, y tampoco tienen conocimiento del medio ambiente que les rodea**

- Si, des de la primaria no han assolits uns habits d' estudis bons. Sempre els comentaris eran progressa adequadament per la seva edat
 - Si, también hoy en día los padres tendrían que ayudar más a sus hijos antes estos problemas
4. A la pregunta “**¿Crees que una mayor implicación real en todos los aspectos de los padres con los estudios de sus hijos en Primaria ayudaría a reducir el actual nivel de fracaso escolar en el IES VOLTRERA?**” Han respondido:
- | | |
|---|----|
| • Si..... | 34 |
| • No..... | 4 |
| • Si, Pero principalmente que subieran el nivel en el colegio | |
| • No, depende de las dos partes | |
| • Al menos en la mayoría de los casos | |
| • mas implicacion profesores | |
| • Quizas | |
| • una mayor implicación de padres y profesores | |
5. A la pregunta “**¿Te parecería bien que el Ayuntamiento subvencione el 50% de los libros de texto de BACHILLERATO de los estudiantes de Abrera tal como está haciendo desde hace muchos años con los de Primaria y Eso?**” Han respondido:
- | | |
|---|----|
| • Si..... | 37 |
| • No..... | 1 |
| • Si, no solo Bachillerato, también los ciclos medio y superior de Formación Profesional | |
| • Si, per suposat que donaria més ànims a els estudiants que els agradarà continuar estudiant i ho han de deixar per els preus dels llibres. | |
| • Creo que mejor que la subvención sería un sistema de reutilización de libros de texto (para que los alumnos aprendan a respetar los materiales y a compartir): Me interesa mucho la iniciativa: http://www.apuntesmareaverde.org.es/ | |
| • Los lloros los tienen que pagar los padres, si compro videojuegos y consolas a mis hijos como no les voy a comprar libros. Las cosas que no se pagan | |
6. A la pregunta “**¿Te parecería bien que el Ayuntamiento subvencione el 50% de los libros de texto de la UNIVERSIDAD de los estudiantes de Abrera tal como está haciendo desde hace muchos años con los de Primaria y ESO?**” Han respondido:
- | | |
|--|----|
| • SI..... | 34 |
| • No..... | 3 |
| • segun las necesidades | |
| • Si, No (una persona ha contestado Si y No). | |
| • A nivel universitario creo que sería mejor un sistema de becas estudiando diversos aspectos como situación económica de las familias y opciones alternativas a los libros. | |
7. Respuestas de padres y madres del **IES** a la pregunta “**¿Consideras que tu AMPA te informa puntual y adecuadamente de los PROBLEMAS de educación que hay en tu Centro Escolar y de las gestiones que realiza para solucionarlos?**” Han respondido:
- | | |
|--|---|
| • Normal..... | 4 |
| • Me informa Poco..... | 7 |
| • No informa nada..... | 5 |
| • No tengo hijos | |
| • no tengo hijos en los colegios de Abrera | |
| • Me informa poco, No informa nada | |
| • no escolarització a Abrera | |

- En este caso pienso que quizás soy yo el principal culpable porque no suelo asistir a la asamblea única que organizan.
- Me informa mucho
- Normal, me informa poco

Respuestas de padres y madres en el **resto de cuestionarios** a la pregunta “**¿Consideras que tu AMPA te informa puntual y adecuadamente de los PROBLEMAS de educación que hay en tu Centro Escolar y de las gestiones que realiza para solucionarlos?**” Han respondido:

- Normal.....10
- Me informa Poco.....3
- No informa nada.....6
- No tengo hijos
- No tengo conocimiento porqué no soy madre

8. A la pregunta “**¿Consideras que tu CENTRO ESCOLAR te informa puntual y adecuadamente de los PROBLEMAS de educación que existen en él y de las gestiones que realiza para solucionarlos?**” Han respondido:

- Me informa mucho2
- Me informa poco.....16
- No informa nada.....9
- Normal.....6
- **No informa nada, No veo normal que en p3 hicieran inglés y de golpe hayan dejado de hacer inglés. Es una asignatura muy importante.**
- **No puedo dar opinión como madre**
- **No tengo hijos**
- **no tengo hijos en los colegios de Abrera**
- **Mi hijo está en primaria. Me informa mucho, a nivel particular acerca de mi hijo. Estamos muy contentos y apreciamos el esfuerzo de la profesora tutora que tiene, se implica mucho.**
- **no escolarització a Abrera**
- **dado que es nuestro primer año con hijos en el IES, no puedo dar una respuesta clara aunque creo que si hay iniciativas interesantes**

9. A la pregunta “**¿Estás informado de los temas tratados y de las conclusiones correspondientes de cada una de las reuniones del Consejo Escolar de tu Centro?**” Han respondido:

- Mucho.....2
- Poco.....17
- Nada.....18
- **Poco, creo q los temas q se exponen no son los verdaderamente importantes, como es la educación de nuestros hijos.Para mi opinión se debaten siempre los mismos temas q son más por el espacio del centro, y la construcción de la nueva escuela**
- **Nada, El miembro representante del AMPA debería informar al resto de miembros de la Junta i seguidamente organizar una nueva asamblea para informar a padres/madres dels IESseguidamente organizar una nueva asamblea para informar a padres/madres dels IES.**
- **no tengo a nadie en el IES**
- **No tengo hijos**
- **dado que es nuestro primer año con hijos en el IES, no puedo dar una respuesta clara.**

10. A la pregunta “**¿Estás informado de los temas tratados y de las conclusiones correspondientes de cada una de las reuniones del Consejo Escolar Municipal?**” Han respondido:

- Mucho.....3
- Poco.....12
- Nada.....24
- **no tengo a nadie en el IES**
- **No tengo hijos**
- **Poco, dado que es nuestro primer año con hijos en el IES, no puedo dar una respuesta clara.**

11. RESPUESTAS DE PADRES Y MADRES DEL **IES** a la pregunta “**Ya han pasado casi dos meses desde comienzo de curso ¿crees que ya está razonablemente resuelto el problema del sobrepeso de las mochilas en el IES?**” Han respondido:

- No.....15
- **No, La mochila de mi hija sigue pesando muchísimo diariamente.**

RESPUESTAS EN EL **RESTO DE CUESTIONARIOS** a la pregunta “**¿Consideras que actualmente hay un problema de sobrepeso de las mochilas en tu Centro Escolar?**” Han respondido:

- Si.....13
- No.....2
- De momento no porqué sólo tiene 1 libro.
- Si, aunque realmente siempre lo ha habido esto no es algo nuevo que haya surgido en estos tiempos, por ello se tenía que haber propuesto soluciones desde hace tiempo
- No he llegado a esa etapa
- No puedo opinar mi hija hace P5

12. A la pregunta “**De los alumnos que van acumulando malos resultados escolares, ¿de quien crees tú que es la culpa?**” Aquí se ha respondido de forma muy dispersa y muchos con respuestas múltiples (difíciles de organizar). Que mencionen específicamente al sistema 20, a los docentes 15, a los padres 16, a los alumnos 14. De todos 8 A continuación se indican algunas comentarios individuales:

- **Esencialmente del sistema, crec que un conjunt de tot plegat, però realment el sistema no funciona**
- **Los alumnos deberian estar más motivados i esta motivación deberia estar dada tanto por los docentes como por los propios padres. Los padres tambien tenemos la obligación de controlar un poco el sistema frente al perjuicio a nuestros hijos.**
- **tots els anteriors, en una medida o otra**
- **Esencialmente del equipo directivo del centro.**
- **de todo un poco**
- **de todos....2**
- **Deberían hacer clases de refuerzo a estos niños.**
- **De todos un poco**
- **creo que aquí es un poco de todo, principalmente el sistema, lo digo por experiencia porque fuí una de las que iniciaron el segundo año que se integró en Abrera la ESO por lo que empecé desde 3º y ya entonces fué un sistema mal adecuado en el que muchos como yo cuando iniciamos la carrera tuvimos muchos problemas y el primer año fué frustrado**
- **Dependerá del caso.**

13. A la pregunta “**¿Crees que sería bueno que se potencie una verdadera escuela de padres y madres en Abrera coordinada por el Ayuntamiento e implicando a todas las AMPAS y a todos los Centros Escolares?**” Han respondido:

- Si.....36

- No....3
- No sé.
- No creo que funcione, debido al poco tiempo "libre" que tenemos los padres
- Más que una escuela, si que se les dé unas pautas orientativas y informativas de como actuar en determinados casos para poder ayudar a sus hijos con los estudios
- Si, De hecho ya se han hecho charlas de tipo psicopedagógico encaminadas a ello para el colectivo padres. Tambien hace unos cuantos años la psicóloga municipal organizaba talleres para padres/madres tanto de Primaria como para adolescentes del IES.

14. A la pregunta “ **Si no vas a las Asambleas de padres y madres ¿cuáles son realmente las razones principales?**

“Han respondido:

- Si voy.....8
- Los horarios no me van bien (en dicho caso pon tu mejor horario en la casilla de inferior de esta pregunta).....3
- No me entero de la convocatoria.....8
- No se tratan los temas más importantes y no se toman decisiones sobre los mismos.....2
- **Los horarios no me van bien (en dicho caso pon tu horario preferido en la casilla de inferior de esta pregunta)., 18-19**
- **Los horarios no me van bien (en dicho caso pon tu mejor horario en la casilla de inferior de esta pregunta), Me iría bien por las mañanas**
- Sí voy, normalmente intento asistir siempre
- Si voy, voy siempre que puedo y me entero. Pero considero que después de estas reuniones se podría hacer un resumen e informar a todos y posteriormente informar de resultados
- No soy madre
- No tengo hijos
- No me interesan. Sirven de muy poco y acaban siendo una pérdida de tiempo
- mi hija es universitaria
- En ocasiones el horario no nos va bien.
- La verdad es que tengo poco tiempo para más cosas.
- dado que es nuestro primer año con hijos en el IES, no puedo dar una respuesta clara.
- Asisto cuando puedo.

15. COMENTARIOS de padres y madres del **IES**. En este recuadro puedes hacer un comentario de cualquier tipo sobre Educación que consideres de interés y que no se haya contemplado en las preguntas anteriores. Por ejemplo, ¿qué problemas sobre la educación de tu(s) hij@(s) te preocupa más?

- Falta más disciplina en las aulas.
- Faltan más cuestionarios que investiguen que permitan hacer un buen análisis de la situación actual para la toma de decisiones.
- **FALTA DE RECURSOS Y FALTA DE ESPACIO**
- En el caso de primaria creo que deberían centrarse más en aprender que en preparar fiestas, como la castañada fiesta el viernes para celebrarla y luego día libre el lunes, con esos dos días ya han perdido dos de estar aprendiendo cosas.
- La educación tiene que empezar por los propios padres que además de tener educación ellos tienen que estar concienciados que el pasar más tiempo con los hijos para darle buenos ejemplos y buena educación es la mejor inversión de su vida además de la propia satisfacción cuando son grandes pero eso no se ve de pequeños y falta tiempo...tiempo que es lo más barato y lo que más falta,
- que nens amb problemes d'atenció o

- Por qué no se entregan los exámenes corregidos a los alumnos con el fin de llevarlos a casa i repasarlos con más tranquilidad con la familia incluso. De esta forma el alumno podría tomar nota de los errores cometidos para poder mejorar en futuros exámenes. Parece ser que si se entregan momentáneamente al alumno, no se corrige el examen en clase; cosa que pienso que es muy importante sobre todo en asignaturas de ciencias (matemáticas, física i química...)
- Los padres tienen que implicarse en el trabajo diario de los hij@s, controlando los deberes y si hay exámenes.
- Introducció d'alternatives pedagògiques
- QUE SE DEBERIA INCORPORAR EN TODOS LOS COLES, EL CONOCIMIENTO DEL ENTORNO, EL RÍO, LOS TORRENTES, LOS HUERTOS, LOS RESIDUOS, LA DEIXALLERIA.
- Creo que sería bueno implantar el horario intensivo, ya que la hora de comer les trastoca mucho y por la tarde no rinden. Y sobre todo una mayor implantación del inglés.
- la falta de continuidad en cuanto a deberes y actividades complementarias semanales
- Poca motivaciò per tots: Pares, per feina i falta de recursos económics.. Mestres, per no més asolir les hores del seu treball. Alun·ne per el voltant tant poc motivador.
- No veo a nuestros hijos motivados por el estudio, y que no le dan la importancia real que se necesita. Les hace falta que se los conciencie mas.

COMENTARIOS de padres y madres del **resto de cuestionarios**. En este recuadro puedes hacer un comentario de cualquier tipo sobre Educación que consideres de interés y que no se haya contemplado en las preguntas anteriores. Por ejemplo, ¿qué problemas sobre la educación de tu(s) hij@(s) te preocupa más?

- creo que en los centros de abrera no lo hacen tan mal.se debe estar al lado de nuestros hijos y ayudarlos a que su autoestima sea alta.es importante el hábito de estudio que la mayoría no tienen por estar asistiendo a demasiadas extraescolares y no siempre los padres están trabajando.
- Porque no se hace una valoración del profesorado, del equipo directivo, de como actuan frente a esta problemática !!??
- la implicación de los docentes con y para nuestros hijos, y lo q se está haciendo en muchos centros públicos de al llegar a primero de primaria y abrir más líneas repartir las clases en grupos de más avanzados y menos avanzados. Me parece una contradicción y una injusticia ya q si uno de los valores más importantes es la igualdad, con esta práctica se rompe de todas, todas. Y otro punto importante y a mi parecer beneficioso tanto para los alumnos, como maestros y padres sería hacer jornada intensiva. Así nuestros hijos dispondrían de toda la tarde para realizar sus deberes y extraescolares, y no perderían a mi entender la media hora q se pierde ahora, entre la salida de las 12:30, la entrada de las 15 y la salida de las 16:25, me parece absurdo y nada productivo. Para los docentes también sería bueno porque podrían organizarse mejor laboralmente e irían menos estresados y cansados. Y para los padres porque los q no dejemos a nuestros hijos a comedor, conciliariamos mejor nuestra vida familiar y laboral. Y para los padres q los dejen a comedor y les fuese bien q saliesen a las 16:30 no les cambiaría la hora de salida, ya q al comer a las 14h, tendrían las dos horas y media de comedor. Pero básicamente el tema de la jornada intensiva creo firmemente q sería muy positiva para nuestros hijos.
- Lo que más me preocupa son los valores que puedan tener mis hijos para afrontarse a la realidad
- falta instituto en Abrera.

El Equipo de ESTUDIAR EN ABRERA

16 de noviembre de 2014